

PROVINCIA | Economía

La provincia de Córdoba bate récord histórico de exportaciones en los primeros 9 meses con 2.416 millones de euros

El aceite de oliva experimenta un alza del 20 por ciento hasta los 648 M€, situando a Córdoba en la segunda provincia exportadora de Andalucía y España, tras Sevilla.

Redacción

Martes 3 de diciembre de 2024 - 19:22



La provincia de Córdoba ha alcanzado en los primeros nueve meses de 2024 unas ventas históricas por valor de 2.416 M€ gracias a un avance interanual del +10,7%.

Al mismo tiempo, las ventas exteriores de la provincia cuentan con la mejor tasa de cobertura de Andalucía, con un 151%, debido a que tiene una balanza comercial saneada con un superávit de 815 M€, según ha informado el delegado de Economía, Hacienda y Fondos Europeos, Agustín López.

En este sentido, López ha afirmado que “las exportaciones cordobesas han vuelto a crecer hasta batir su propio récord, en los primeros nueve meses del año, superando los 2.400 millones de euros, que responden a una variada cartera de productos”.

En cuanto a productos, hay que destacar el capítulo de las grasas y aceites animales con un alza del +19,6%, hasta los 648 M€, la segunda partida, de los cuales el aceite de oliva copan los 612 M€, siendo así el segundo capítulo más exportado con el 25,3% del total y un avance del +22,4%, el segundo mejor del Top 10. Así Córdoba se sitúa como 2º en ventas de aceite internacionales de Andalucía (17,3%) y de España (11,9%).

Con este comportamiento, Córdoba es “la segunda provincia exportadora de aceite de oliva, no sólo de Andalucía sino de todo el territorio nacional, un capítulo que supera ya a los 600 millones de euros en estos primeros nueve meses del año”, ha destacado el delegado.

No obstante, los datos muestran cómo lidera las ventas internacionales cordobesas el cobre y sus manufacturas con 766 M€, con el 32% del total de las ventas de Córdoba y ascenso del +6,1%.

El tercer capítulo más exportado son las máquinas, aparatos y artefactos mecánicos, con 129M€ y el 5,3% del total con un crecimiento del +5,8%; seguido de las preparaciones de hortalizas y frutas, con 113M€ (4,7%) y subida del +18,7%, la tercera mejor del Top 10; y las hortalizas, con 75M€ y el 3,1% del total con

un alza de del +1,5%.

El sexto capítulo son las máquinas, aparatos y material eléctrico, con 71M€ (2,9%) y subida del +57%, el mayor crecimiento del Top 10; seguidas de las perlas finas, piedras preciosas o semipreciosas y metales preciosos, con 66M€ (2,7%) y mejora del +8,7%; y los plásticos y sus manufacturas, con 62M€ (2,6%) y caída del -10%; las frutas, con 48M€ (2%) y avance del +15,5%; y las manufacturas de fundición, de hierro o acero, con 37,7M€ (1,6%) y un incremento del +12,7%.

En cuanto a los mercados, lidera las ventas Italia, con 501M€ (20,7% del total) y avance del +15,2%, el tercer mejor incremento del Top 10; seguida de Portugal, con 405M€ (16,8%) y descenso del -0,8%; y Francia, con 275M€ (11,4% del total) y subida del +4,6%. En cuarto lugar, está (4º) EEUU, con 274M€ (11,3%) y mejora del +52%, el mayor crecimiento del Top 10; seguida de Marruecos, con 243M€ (10%) y subida del +14,9%; y Alemania, con 92M€ (3,8%) y alza del +12,5%.

Por último, tras aportar esto datos, Agustín López ha manifestado que estos datos demuestran que la provincia de Córdoba cada vez mira más al exterior, en línea con la línea de trabajo de la Junta de Andalucía, por tanto, animó a las empresas cordobesas a emplear los servicios de apoyo a la internacionalización de Andalucía TRADE “como hicieron en 2023 un total de 344 compañías de la provincia, más de la mitad (57%) de las empresas exportadoras regulares cordobesas de ese año”.

Año 2023

En el año 2023, Córdoba ha logrado su segundo mejor año histórico en exportaciones, desde que existen datos homologables (1995), gracias a unas ventas por valor de 2.928 M€, tan solo por detrás de 2022 (2.978 M€), para convertirse en la provincia con mejor tasa de cobertura de Andalucía con un 173%, debido a que cuenta con balanza comercial saneada, la segunda mejor entre todas las provincias, con un superávit de 1.236 M€, fruto de unas importaciones de 1.692 M€. Córdoba es la sexta provincia exportadora, y sufre un leve descenso del -1,7% en la factura, debido fundamentalmente a la bajada de las exportaciones de aceite de oliva, que bajan un -7,9%, con ventas de 688 M€ en 2023.